

## Cae 20% la IED en la industria maquiladora (El Financiero 19/08/11)

Cae 20% la IED en la industria maquiladora (El Financiero 19/08/11) Isabel Becerril Viernes, 19 de agosto de 2011

- Hacienda todavía no define los beneficios del IETU: Aguirre Lang.
- Creación de empleos, aún por abajo de la registrada en 2008.
- "Agosto está siendo muy turbulento para la economía".

En el primer semestre de 2011 la industria maquiladora de exportación captó 20 por ciento menos Inversión Extranjera Directa (IED) con respecto a igual periodo de 2010, debido a que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aún no define los beneficio del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) para el sector. Luis Aguirre Lang, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora de Exportación (CNIME), dijo que a esa baja hay que sumar una caída en las ventas al exterior del sector y una disminución en las órdenes de producción. En materia de empleos, hasta hoy la industria genera un millón 860 mil, cifra que está aún por debajo de la registrada en 2008, de un millón 900 mil. Advirtió, no obstante, que "agosto está siendo un mes muy turbulento para la economía". La experiencia que tienen los maquiladores ante situaciones de incertidumbre les ha enseñado que en las próximas semanas empezará a darse la cancelación de órdenes de producción o diferimiento de pedidos, apuntó. Algunas ramas sólo registrarán una disminución en su actividad, pero otras presentarán decrecimientos. La afectación que tendrá la industria ante el entorno de incertidumbre y la inminente desaceleración de la economía estadounidense será escalonada, anotó. Dijo que al interior del sector se prevé que en los próximos meses algunas de sus ramas o subsectores presentarán una disminución en su crecimiento, pero no dejarán de avanzar; en cambio, otras observarán decrementos.

**Desaceleración** La industria maquiladora comienza a registrar los efectos de la desaceleración en la economía de EU. En el primer trimestre tuvo un crecimiento "importante", y en el periodo abril-junio presentará números positivos, aunque un poco marginales", precisó Aguirre Lang. Confío en que la próxima semana la SHCP defina los beneficios fiscales para el sector, lo que "nos daría mucha certidumbre fiscal y detonaría la IED, que está frenada por las indefiniciones fiscales en torno al IETU. De enero a julio de 2011 las exportaciones bajo el régimen de maquila presentaron un incremento de 43 por ciento en comparación con igual lapso de 2010, según un informe de CNIME. Los envíos de mercancías del ramo al exterior durante julio pasado representaron un aumento de 10 por ciento con relación a igual mes de 2010. Durante el séptimo mes del año se observó un incremento de las exportaciones, principalmente en el rubro de cueros curtidos, que llegó a más de 27 millones de dólares, contra 20 millones en el mismo periodo del año anterior. La confección exportó más de 13 millones de dólares en el periodo de referencia, tres millones más que en 2010, cuando fueron diez millones. En el segundo trimestre, el sector registró una balanza comercial superavitaria de seis mil millones de dólares, superando en 650 millones la cifra que tuvo en el periodo enero-marzo. Acerca de la lucha contra la inseguridad, José Armendáriz, Flavio Sandoval y Norma Yael Lomelí, vicepresidentes del CNIME de Ciudad Juárez, Mexicali y Tijuana, respectivamente, sostuvieron que en el país ha habido un avance notable en la materia y negaron que estén emigrando maquiladoras a otras regiones del mundo.